
 

VERBALE SEDUTA CONSIGLIO DIRETTIVO DELLA “JUDAX AGORA’” 

                                           IN DATA  19-12-2020 

 

L'anno duemilaventi, addì diciannove dicembre, alle ore sedici, si è tenuta una 

seduta straordinaria del Consiglio Direttivo dell’Associazione “Judax Agora “. 

L’incontro si è tenuto presso l’ampio salone posto al piano superiore dell’SMS 

Giardino Serenella alle Fornaci nel pieno rispetto delle norme anticovid 

(distanziamento, utilizzo della mascherina, igiene delle mani). 

 

Comunicazione del Segretario Sprio: “prima di procedere con la stesura del 

verbale ricordo, anche a nome del Presidente Godani, come regola generale e di 

carattere ordinario che ogni componente del Consiglio Direttivo è chiamato a 

mantenere riservate le dichiarazioni/osservazioni/considerazioni emerse durante le 

riunioni ed utili all’approfondimento di ogni argomento inserito all’ordine del 

giorno di ciascun incontro perché ciò garantisce di raccogliere il contributo di 

ciascun partecipante al fine di adottare le decisioni ritenute più appropriate. Nel 

rispetto della trasparenza e del necessario coinvolgimento di tutti i Soci, attuali o 

futuri, la comunicazione di quanto si è discusso/deciso passa attraverso la 

redazione del relativo verbale. 

 

Sono presenti i seguenti membri del C.D.: Bennati, Boschi, Debenedetti, Godani, 

Monaci, Parodi, Not, Scussel, Sprio, Vannoni. 

 

Il Presidente Godani prima di dare inizio alla seduta del C.D. dà la parola al 

Consigliere Boschi per una comunicazione importante; quest’ultimo porta tutti i 

presenti a conoscenza del fatto che recentemente sono venuti a mancare i soci 

Francesco Landucci e Augusto Serra; il Consiglio Direttivo si unisce nel 

condividere il ricordo del percorso condiviso con questi amici che sfocia in un 

applauso; questa è anche l’occasione per ricordare gli altri soci che sono venuti a 

mancare in precedenza e cioè gli amici Carlo Baroni, Giampiero Bof, Maura 

Bolla, Giuliano Bonifacio, Franco Bracco, Bruno Briata, Umberto Ferrero, 

Roberto Germano, Mario Marchioni, Enzo Militano, Francesco Murialdo, 

Giacomo e Valentino Persenda. 

 

Il Presidente Godani, presenta la candidatura a nuovo socio della Sig.ra Ceresa 

Giannina, che viene approvata dal Consiglio Direttivo, dopodiché dichiara aperta 

la riunione con i punti all’Ordine del Giorno che, come condiviso con i presenti, 

vengono presentati con la presente sequenza: 

 

1) Proposta su eventuale collaborazione del socio Angeleri Luigi, dott. in 

Economia e Commercio:  
il Presidente Godani spiega che la richiesta scaturiva dal desiderio di acquisire un 

appoggio nella gestione della contabilità dell’associazione qualora dovesse in 

futuro venir meno la disponibilità da parte del socio Sandro Marchisio 

commercialista di professione; il discorso però viene meno a fronte del fatto che il 



 

dott. Angeleri non risulta disponibile e il Commercialista Marchisio al momento 

mantiene, come fatto fin dall’inizio, la sua disponibilità alla verifica annuale della 

tenuta del librogiornale e alla successiva stesura del bilancio; il C.D. approva 

all’unanimità e ringrazia il Dott. Marchisio per la sua cortese disponibilità. 

 

2) Passaggio delle consegne dal tesoriere dimissionario Rauso al nuovo 

tesoriere, Aldo Monaci, designato nell’ultimo C.D.:  
qualche problema di salute ha impedito al socio Rauso, ex componente del C.D., 

di prendere parte all’incontro; lo stesso ha mantenuto il suo impegno, benché  

dimissionario, a seguire la contabilità fino alla fine dell’anno; da questo momento, 

anche attraverso al passaggio di consegne già avvenuto ed in parte in corso 

d’opera, la funzione di tesoriere viene assunta dal Consigliere Aldo Monaci;  a 

seguito del precedente incontro di  C.D. svolto con modalità a distanza il 

Consigliere Monaci è stato autorizzato ad eseguire operazioni bancarie sul c/c 

dell’associazione; si ricorda che ogni operazione richiede la firma di due fra i 

Consiglieri autorizzati. Il C.D. approva all’unanimità. 

 

3) Esclusione-riammissione soci morosi e quote sociali:  
Esclusione-riammissione soci morosi e quote sociali: Il Consigliere Boschi 

consegna a tutti i presenti un documento redatto dallo stesso a proposito 

dell’esclusione/riammissione dei soci morosi, della gestione dei soci onorari e 

della modalità di riscossione quote sociali 2020-2021; ne viene letto insieme il 

contenuto su parte del quale si apre un confronto; nel corso del tempo sono state 

rilasciate 238 tessere (alcune doppie o triple persmarrimenti); il Consigliere 

Boschi propone di sfoltire questo elenco nel quale rientrano 33 duplicati, 4 tessere 

annullate, 15 deceduti e 72 che si ipotizza di escludere perché morosi da più anni 

(dal 2017 e precedenti); si propone invece di considerare “sospesa” l’esclusione di 

altri 11 Soci riportati al punto ( c) del citato allegato, in quanto la morosità del 

2020  al momento non verrebbe considerata motivo di esclusione considerando le 

criticità poste dalla pandemia, a partire dal venir meno delle assemblee dei soci e 

degli incontri vari, ma che si procederà comunque alla loro esclusione, qualora la 

loro morosità perdurasse anche dopo la campagna tesseramenti 2021.   
Viene a questo proposito evidenziato che secondo il nostro Statuto (Titolo IV 

articolo 9 lettera B) “l’esclusione sarà deliberata dal Consiglio Direttivo nei 

confronti del Socio che si renda moroso del versamento del contributo annuale 

per un periodo superiore a dodici mesi decorrenti dall’inizio dell’esercizio 

sociale”; inoltre in base all’articolo 10 “le deliberazioni prese in materia di 

esclusione devono essere comunicate ai Soci….omissis…..ad eccezione del caso 

previsto alla lettera B dell’articolo 9……”. Pertanto la proposta è quella di 

applicare la regola dei due o più anni consecutivi di morosità per l’esclusione 

automatica dei Soci, dandone mandato alla Segreteria, ferma restando la 

possibilità di adottare da parte del Consiglio Direttivo, laddove ritenuto opportuno, 

la regola più restrittiva dei dodici mesi; in ogni caso le esclusioni non debbono 

essere ratificate nelle Assemblee dei Soci ma restano di competenza del C.D. il 

quale, ai sensi del Titolo IV art. 10 dello Statuto, non deve necessariamente 



 

provvedere a comunicarlo agli interessati. Per quanto concerne la riammissione 

viene precisato che i dati relativi ai soci esclusi per morosità, o per altre 

motivazioni, verranno conservati nel Libro Soci e quindi disponibili qualora un ex 

Socio voglia ri-iscriversi; nel caso verrebbe riattivata la tessera annullata 

precedentemente mantenendo lo stesso numero a fronte del versamento della 

quota relativa all’anno in corso (non è ritenuto obbligatorio versare le quote degli 

anni precedenti). Rispetto ai soci onorari si propone di far decadere la qualifica 

con il cessare del ruolo istituzionale ricoperto dal soggetto per il quale, 

funzionalmente agli scopi perseguiti dall’associazione, è stato conferito il 

riconoscimento. Successivamente sarà facoltà del soggetto decidere se continuare 

a restare socio passando da socio onorario a socio ordinario versando la relativa 

quota annuale. Per quanto attiene la modalità di riscossione delle quote sociali si 

propone di mantenere invariata la quota minima annuale pari a 10 €. Si propone di 

considerare periodo della campagna di tesseramento e riscossione quello compreso 

fra il 7 gennaio ed il 31 marzo. L’inizio del Tesseramento verrà comunicato a tutti 

i Soci, e non solo, a mezzo :  

- Pubblicazione sul Sito web www.judaxagora.it; 

- Esposizione di annunci ad hoc sulle Bacheche dell’Associazione; 

- Invio di email dalla casella judaxagora@gmail.com, ove siano disponibili 

gli Indirizzi email dei destinatari; 

- Tramite telefonate, ove disponibili i riferimenti telefonici dei Soci; 

- Invio postale di comunicazione ad hoc;  

- Contatti personali, ove non possibile con altro mezzo. 

Inoltre si raccomanda vivamente l’impegno personale di tutti i Componenti del 

Consiglio Direttivo, oltre a Soci eventualmente disponibili, per una efficace 

raccolta Quote 2021. Le quote raccolte dovranno essere consegnate nelle mani del 

nuovo Tesoriere Aldo Monaci, o di un suo Delegato, che provvederà a rilasciare 

l’apposita ricevuta e/o il bollino di convalida annuale della Tessera. Chi lo 

desiderasse potrà versare la quota associativa anche tramite bonifico bancario, con 

causale “Quota Associativa anno 2021” sul Conto Corrente intestato a “Judax 
Agorà” sulla Banca CaRiGe Ag. Fornaci, 
IBAN IT04W0617510604000001012480. Si propone inoltre di valutare la 
possibilità di costituire un punto dedicato alla raccolta quote, 
eventualmente presidiato a giorni e ora stabiliti, presso un locale nel 
Quartiere Fornaci (per esempio presso l’S.M.S. Giardino Serenella). Il 
Presidente contatterà la Presidente della SMS Giardino Serenella ed il 
Gestore per verificare la fattibilità di tale proposta.    
Il Consigliere Vannoni propone di pubblicare un articolo che pubblicizzi la 

campagna di tesseramento, anche in considerazione del fatto che le quote 

rappresentano oramai l’unica forma di sostentamento per le diverse attività che ci 

si augura di poter rispendere a svolgere. Il Presidente si dice d’accordo ma 

aggiunge che per far ciò occorre definire e rendere noti i principali progetti che 

intendiamo portare avanti. Si concorda che il Presidente ed il Vice Presidente 

prepareranno un articolo. L’elenco dei tesserati morosi, viene allegato al presente 

verbale.  Il C.D. approva all’unanimità. 

mailto:judaxagora@gmail.com


 

 

4) Proposta di conferimento della tessera onoraria al Sindaco di Savona 

Ilaria Caprioglio:  

Il Presidente Godani propone di conferire detta tessera e riconoscimento all’attuale 

Sindaco della città; ciò in funzione della collaborazione ottenuta, nel corso degli 

ultimi anni, dall’Ente che Ella rappresenta e di quanto si intende ancora 

condividere con l’attuale Amministrazione Comunale nel pur breve periodo che ci 

separa dalle prossime elezioni; si apre un confronto che vede alcune posizioni 

contrapposte; il Segretario Sprio, che esprime parere favorevole, sottolinea come 

sia importante consolidare la “rete” con una serie di interlocutori istituzionali 

(mondo della scuola, del governo della città, della parrocchia ecc….) e che questo 

può a suo avviso passare anche attraverso questo riconoscimento che fa 

riferimento al ruolo o alla funzione ricoperta in quel momento da quei soggetti e 

dall’utilità che può derivare da una sinergia fra la nostra associazione e le diverse 

realtà  che essi rappresentano; utilità che consiste nel perseguimento di comuni 

scopi che si vanno a sostanziare  nell’offrire delle opportunità ai Soci 

dell’associazione e al quartiere Fornaci. Il Vice Presidente Dilvo Vannoni si 

dichiara contrario alla proposta paventando la possibilità che tale decisione possa 

venire interpretata quale endorsement politico, data la prossimità della tornata 

elettorale per l’elezione del nuovo Sindaco di Savona. L’osservazione apre una 

costruttiva discussione (cui partecipano con posizioni differenti anche Pino 

Boschi, Aldo Monaci, Franco Bennati, Carmen Parodi, Luigi Scussel), che termina 

con la considerazione che questo andasse fatto al momento dell’insediamento del 

nuovo Sindaco e non sul finire del mandato; si giunge pertanto alla proposta, 

presentata da più Consiglieri, che la tessera verrà rilasciata al futuro Sindaco, 

quale che sia, in quanto nuovo interlocutore col quale condividere un nuovo 

percorso di collaborazione. 

 

5) Proposta di iniziative compatibili con il protocollo anti-Covid anche 

mediante il ricorso di strumento in remoto:  

il Segretario Sprio, pur consapevole delle difficoltà a mettere in atto la cosa, 

propone al Responsabile del Settore Tecnico del calcio, Paolo Not, di valutare la 

possibilità di organizzare un paio di incontri a distanza (attraverso l’uso del PC)  

rivolto ai bambini del settore calcio; ciò  al fine di far percepire loro che 

l’associazione continua ad esserci e che intende cercare di ricomporre, seppur in 

modo virtuale, il gruppo attraverso il pretesto di organizzare una lezione teorica 

(per esempio la storia della nascita del calcio….a partire dal significato del quadro 

che scegliemmo come logo della nostra associazione); il Consigliere Not conferma 

la presenza di alcune difficoltà ma si dice favorevole a ragionarci. Il C.D. approva 

all’unanimità. 

 

6) Programmazione attività:  

Come previsto al punto 3) dell’o.d.g. il Progetto FornacInMusica 2020 sta 

proseguendo con l’acquisizione (a rilento causa emergenza Covid 19) dei bozzetti 

Alunni Scuola El. XXV Aprile, degli Ospiti del Dipartimento di Salute Mentale 



 

ASL2, di 15 artiste del territorio che verranno realizzati in fotoceramica dalla Ditta 

Joe Eliz, e con la programmata pubblicazione presso la CoopTipograf del 6° 

Quaderno dell’Associazione già finanziato dalla Fondazione De Mari, per la quale        

il Presidente ha acquisito un bel contributo della musicologa, giornalista e 

scrittrice Emanuela Ersilia Abbadessa. Il Quaderno sarà presentato nella 

Primavera 2020 presumibilmente presso il Giardino Serenella/SMS Fornaci e la 

conclusione del progetto dovrà avvenire con il consueto Concerto all’Alba nello 

Scaletto dei Pescatori delle Fornaci ad Agosto 2020 in data da destinarsi. La socia 

Donatella Ramello ha prospettato l’ipotesi di una concreta collaborazione con gli 

eredi del musicista Pietro Mascagni per l’esecuzione in tale occasione del suo 

poco conosciuto “Inno al Sole”. Nel rispetto di tutte le normative del Protocollo 

anti-Covid si valuterà anche la possibilità di riprendere appena possibile l’attività 

sportiva dell’Associazione con il gruppo di calcio Squaletti e di suscitare 

attenzione sulla presenza nel Quartiere dell’Associazione con iniziative varie (per 

es. la dotazione delle 3 bandiere Italiana-Savona-Unione Europea per i tre pennoni 

presenti nel Giardino Isola della Gioventù) a limitato impegno economico. 

 

7)   Varie ed Eventuali:  

- Il Consigliere Scussel propone di dotare l'Associazione di un telefono con 

numero telefonico da mettere pubblicamente a disposizione per eventuali contatti. 

Il CD dà mandato al Presidente di valutarne la fattibilità.  

- Il Presidente propone la costituzione di un LABORATORIO dell’Ass. 

Judax Agorà, aperto a Soci volontari e coordinato dal presidente  

               stesso, per l’elaborazione di attività e Progetti.  

 

Non essendoci altri argomenti da discutere, alle ore 19,30 la seduta termina. 

 

                             Il   Segretario                              Il Presidente 

                           Calogero Sprio                           Silvano Godani 


